

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada saat ini Indonesia sudah menjadi salah satu dari sekian banyak negara yang mengikuti era globalisasi, membuka kesempatan masyarakat Indonesia untuk berkisah pada lingkungan internasional. Hal ini juga mendorong banyaknya syarat bagi masyarakat Indonesia untuk mempelajari bahasa asing seperti bahasa Inggris sebagai bahasa internasional yang banyak digunakan, bahasa Mandarin, bahasa Perancis, bahasa Jepang, dan banyak lainnya agar mendapat lebih banyak kesempatan untuk bersaing dengan masyarakat global. Maka dari itu meningkatnya permintaan untuk menggelar pembelajaran bahasa asing pun tak terelakkan, salah satunya bahasa Jepang.

Begitu banyak peminat pembelajaran bahasa Jepang, hal ini didorong oleh semakin dikenalnya produk Jepang di Indonesia membuat Jepang sebagai salah satu negara yang pengaruhnya berakar cukup lama di Indonesia. Hal ini terlihat dari hubungan kerja sama antara Indonesia dengan Jepang juga menjadi salah satu alasan peningkatan minat belajar Bahasa Jepang yang cukup tinggi. Hal tersebut dikarenakan tenaga kerja Indonesia yang dikirim ke Jepang diberikan persyaratan untuk menguasai Bahasa Jepang pada level tertentu. Terhitung jumlah tenaga kerja Indonesia yang dikirim ke Jepang berdasarkan pernyataan dari Duta Besar (Dubes) RI untuk Jepang, Heri Akhmadi, hingga bulan Juni 2023, ada 25.337 Pekerja Migran Indonesia yang bekerja melalui penempatan *Specified Skilled Worker (SSW)* yang tersebar di berbagai prefektur di Jepang. Sedangkan untuk

pekerja dari Indonesia yang melalui magang (*Technical Intern Training Program/TITP*) jumlahnya mencapai 45.919 orang per Desember 2022. (BP2MI 2023)

Dengan meningkatnya pembelajaran bahasa Jepang dan berkembangnya teknologi, dikembangkan berbagai macam media pembelajaran bahasa Jepang khususnya yang berbasis internet. Ragam media berbasis internet yang dapat digunakan untuk pembelajaran bahasa Jepang seperti *Duolingo*, *Marugoto*, *NHKworld* dan lain-lain. Salah satu dari banyaknya contoh lain dari media pembelajaran berbasis internet yang menyediakan pembelajaran bahasa Jepang adalah situs *Tofugu*.

Berdasarkan situs *Similarweb* (2007), yang menyajikan data mengenai lalu lintas keadaan situs yang tersedia di internet bagi umum, Situs *Tofugu* adalah salah satu situs pembelajaran Bahasa Jepang yang cukup populer menduduki ranking 48.345 dari semua situs yang ada di seluruh manca negara. Dengan total pengunjung 1,6 Juta pengunjung ketika penelitian ini ditulis. Jumlah pengunjung tersebut apabila dijabarkan segi demografinya terdiri dari 40,47% wanita dan 59,53% pria dengan rentang umur terbanyak dari 18-24. Dari informasi demografis tersebut dapat diambil bahwa rentang usia pengguna situs *Tofugu* termasuk kategori usia pelajar.

Pada penelitian ini akan dibahas lebih terperinci mengenai penggunaan situs *Tofugu* sebagai media pembelajaran Bahasa Jepang berbasis internet. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan bagi para pembelajar maupun pengajar sebelum mengaplikasikan situs *Tofugu* untuk pembelajaran Bahasa Jepang.

B. Fokus dan Subfokus Penelitian

1. Fokus

Fokus penelitian ini adalah menganalisis fungsi situs *Tofugu* sebagai media pembelajaran Bahasa Jepang yang berbasis internet. Penelitian ini merupakan studi kualitatif yang dilakukan di Program Studi Pendidikan Bahasa Jepang Universitas Negeri Jakarta.

2. Sub Fokus

- 1) Situs *Tofugu* sebagai sarana komunikasi, informasi, perpustakaan.
- 2) Situs *Tofugu* sebagai tambahan dalam pembelajaran
- 3) Situs *Tofugu* sebagai pengganti model tatap muka
- 4) Situs *Tofugu* sebagai pelengkap materi di dalam kelas.

C. Rumusan Masalah

Mengacu pada latar belakang yang telah diuraikan sebelumnya, masalah yang akan dibahas dalam penelitian ini difokuskan pada:

1. Apa saja fitur yang tersedia pada situs *Tofugu* untuk pembelajaran tata bahasa Jepang?
2. Bagaimana fungsi situs *Tofugu* sebagai media pembelajaran bahasa Jepang yang berbasis internet?

D. Manfaat Penelitian

1. Dapat mengenal fitur yang disediakan situs *Tofugu* untuk pembelajaran Bahasa Jepang.
2. Dapat menjadi referensi media pembelajaran bahasa Jepang berdasarkan dari fungsi *Tofugu* sebagai media pembelajaran bahasa Jepang berbasis internet.